

<https://info.nodo50.org/Un-ejemplo-de-pereza-y-comunismo.html>



Un ejemplo de pereza y comunismo

- Noticias - Noticias Destacadas -



Fecha de publicación en línea: Miércoles 4 de noviembre
de 2009

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

Sin duda, Marx tampoco podía sospechar el naufragio antropológico y la insólita degradación moral y política que traerían en el futuro de la tradición comunista los intentos estalinistas, maoístas o coreanos de instaurar una “cultura proletaria”, un “culto al trabajo” bajo el imperativo de la industrialización a ultranza. Bien es cierto que la industrialización (concebida como un “gran salto adelante” para el que no había que reparar en costes humanos) venía exigida por la correlación de fuerzas internacional, en la que el “socialismo real” estaba obligado a competir con el capitalismo o resignarse a ser aniquilado. En esto último estaban todos de acuerdo, aunque se discutían los ritmos y los medios.